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existência.
  Mas não é isso que a psicanálise nos ensina. Lacan 
afirmou, em seu Seminário 7 – A Ética da Psicanálise, 
que “a ética do bem-estar nos impede de pensar o real 
do sofrimento”. Em outras palavras, ao tentar eliminar 
a dor a qualquer custo, deixamos de escutar aquilo que 
ela revela. A tristeza tem algo a dizer. Ela nos avisa de 
perdas, de rupturas, de lutos não elaborados. Ela 
marca nossa condição de seres finitos e desejantes. 
Negá-la é negar nossa própria humanidade.
Precisamos recuperar o direito ao sofrimento, o tempo 
do recolhimento, da interioridade, da pausa. Em vez 
de correr para o próximo curso de "felicidade plena", 
talvez devêssemos perguntar: o que minha tristeza 
está tentando me mostrar? O que está morrendo em 

mim que precisa ser acolhido antes de seguir adiante?
  Dar lugar à tristeza é também resistir a uma cultura 
que quer transformar tudo em mercadoria — 
inclusive os afetos. É reconhecer que somos 
atravessados por perdas, por dúvidas, por noites 
escuras da alma. E que isso não nos torna menos 
humanos. Pelo contrário: nos aproxima da condição 
de quem verdadeiramente vive.

  Como escreveu Paul Ricoeur, viver até a morte é 
habitar com coragem a vulnerabilidade. E isso 
começa por reconhecer, com humildade, que nem 
sempre estamos bem. E que tudo bem não estar bem.

moral. Como se quem sofre tivesse feito algo errado. 
Como se a tristeza não fosse parte da vida, mas uma 
patologia a ser rapidamente anestesiada.
  E é justamente esse desejo de eliminar o sofrimento a 
qualquer custo que nos leva às saídas frágeis da 
contemporaneidade. Psiquiatrias apressadas 
medicalizam sem escuta. Remédios são prescritos 
como atalhos para calar angústias que pedem escuta e 
elaboração. Terapias vazias, descoladas do real da 
linguagem e do desejo, tentam “curar” com frases 
prontas. A autoajuda, com sua gramática simplista, 
vende soluções mágicas para dores complexas. E 
cresce, ainda, o apelo por explicações esotéricas, que 
prometem curas espirituais instantâneas — um novo 
tipo de superstição que tenta fugir do trágico da 

   Vivemos uma época marcada por uma epidemia de 
felicidade obrigatória. Por todos os lados, 
multiplicam-se livros de autoajuda, vídeos 
motivacionais e discursos que nos convocam, quase 
de forma coercitiva, a "pensar positivo", a "vibrar 
alto", a "focar no que é bom". Mas quem disse que o 
bem começa sempre com um sorriso? A tristeza não é 
um erro. É um afeto e um direito.
  Em A Sociedade do Cansaço, o filósofo sul-coreano 
Byung-Chul Han nos alerta: vivemos num regime de 
desempenho, onde não há mais um senhor externo que 
nos oprime, mas nós mesmos nos tornamos senhores 
de nós, exigindo performance e positividade 
incessante. O sofrimento, nesse contexto, é visto 
como fracasso pessoal. Estar triste se torna uma falha 
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pisar o pé no freio, a emudecer a rudeza e fraqueza. 
Aprendi a rezar e agradecer. Potencializei gratidão e 
reconhecimento aos feitos alheios. Vou lapidando 
arestas da personalidade. Uma ponta menos pontiaguda 
aqui, outra lá. Vou aprendendo; a aprendizagem é até o 
último toque do sino. Celular vibra. Desligo o aparelho. 
Quantas mensagens e urgências desnecessárias! Urge 
meu desejo de respirar e olhar a bruma sobre o cenário. 
Uivo de vento e chuva. Quanto tempo não ouço esse 
assobio musical? Não me lembro; é que o tempo andou 
corrido, remoto, sem direito a pausas. Ritmo frenético e 
líquido. Tudo se esvai e se dissolve, se não houver 
intensidade. Breve, a vida. Experimentei, a pouco, a 
extrema mansidão. Perguntaram-me se faço meditação. 
Acho que tenho meditado com o tempo... Esse tempo é 
contraditório: fugaz e lento/ lento e fugaz. As estações 
vêm e vão, sem envelhecerem. Meu corpo sente as 
marcas do tempo. Envelhecer é vereda e estação da 

vida. Há altos e baixos, equilíbrios e desequilíbrios, e 
nesse vai e vem, a gente vira malabarista. Equilibra-se 
na corda bamba, nos rodopios e nas durezas... Um 
pássaro pousa do meu lado. Nem tão próximo, na 
segurança das relações: distanciamento seguro/ 
proximidade relativa. É preciso ter espaço para correr 
ou se aproximar. Nem longe, nem próximo. Ele 
acompanha meu olhar disperso. Não sei no que pensa. 
Usufruo da companhia ilustre. Céu nunca foi limite de 
nada, concluo. Céu não é teto, é portal para voos suaves 
e planados nas térmicas, ou prolongados à propulsão de 
asas ou hélices. Teto de minha casa ou a bruma limitam. 
Queria tanto comprar aquela casinha...

  Queria a casinha. Não está à venda. Que pena. 
Transformaria o espaço em biblioteca, sem aumentar a 
casa. Quisera, sem poder. Resta-me fazer de conta que 
comprei a casinha. Pintaria de rosa e azul. Colocaria 
colchões com almofadas em uma sala de leitura. Gosto 
de ler de olho nas páginas do livro e do teto. A leitura 
proporciona viagens pelas letras, paredes, janelas e 
portas. Fingi ser vento gelado, que soprava as encostas 
da cidade, junto com a chuva. É bom ser vento na 
companhia das águas. A gente cria forças, asas e sonhos. 
Frio, chuva e vento são amigos de velhos tempos, feito 
sol, calor e brisa. Esses trios são imprevisíveis, também. 
Em época de calor e sol, amanhece bruma, frio e chuva. 
Mudança de turnos dos trios. Suo, apesar do vento 
gelado. Menopausa. É tempo de desacelerar. Dores, 
vagarosidade; aprendi a tomar pequenas doses da vida 
ao invés de "goles" afoitos ou apressados. Aprendi a 
degustar a refeição ao invés de comer em pé. Aprendi a 

    Chuva fria e fina. Bate um vento gelado no meu rosto. 
Badulaques tintilam na sacada da casa ao lado. Janela 
aberta, chuva entra sem cerimônia. Continuo sentada na 
varanda, espio o tempo nubladíssimo. Brumas por 
todos os lados. Fumaça densa encobre casas, casarões, 
igrejas, ruas, jardins e montanhas. Das brumas 
impressionantemente artísticas, Layon é menestrel. 
Galo Véio desfilaria feito um raio pelas vielas, aclives e 
declives das ruas e rodovias. Galo Véio voa nas nuvens 
cheias... Na Casa de Cima, ultrapassa a velocidade de 
um raio/ é taquión. Um motoqueiro interrompe meus 
voos imagéticos, perdido pelas travessas do bairro. 
Pudera, as ruas são similares, estreitas demais, mas as 
casas não são as casinhas de outrora. Populares quase 
nenhuma; uma quase de frente pra minha residência é 
relíquia. Tem uma beleza invulgar, pois é pequenina. 
Quisera, um dia, tirar uma foto da casinha para guardar 
nos meus arquivos.  

precisar. Aproveito para parabenizar mais uma 
vez a Associação Doe Sangue Mariana que não 

poupa esforços para conduzir campanhas de 
doação que, de fato, salvam vidas.

diminuição nos estoques dos bancos de sangue, 
como nas férias, festas regionais, durante o 
inverno ou em feriados prolongados. A escassez 
de sangue pode prejudicar seriamente o 
atendimento médico e colocar em risco a vida 
de muitas pessoas.
Ademais, não existe um substituto para o 
sangue humano e a melhor maneira de suprir 
essa necessidade é por meio da doação 
voluntária. Uma bolsa de sangue doada é capaz 
de beneficiar múltiplos pacientes, uma vez que a 
quantidade de sangue total pode ser fracionada 
de acordo com os seus constituintes.
  Para se ter uma ideia, é possível dividir uma 
única bolsa de sangue em uma bolsa de 
concentrado de hemácias, uma de concentrado 
de plaquetas, uma de plasma e uma de 
concentrado de crioprecipitado — fonte 
concentrada de algumas proteínas plasmáticas, 
em especial aquelas envolvidas na coagulação 
sanguínea. (Informação verificada pelo 
Ministério da Saúde).
   Portanto, o principal objetivo da doação é 
manter os estoques dos bancos de sangue 
sempre abastecidos, não apenas em datas 
específicas ou quando algum conhecido 

   É preciso criar o hábito de doar. Atualmente, 
são coletadas no Brasil, cerca de 3,6 milhões de 
bolsas/ano, o que corresponde ao índice de 
1,8% da população doando sangue. Embora o 
percentual esteja dentro dos parâmetros da 
Organização Mundial de Saúde (OMS), o 
Ministério da Saúde trabalha para aumentar este 
índice. O Ministério da Saúde reduziu a idade 
mínima de 18 para 16 anos (com autorização do 
responsável) e aumentou de 67 para 69 anos a 
idade máxima para doação de sangue no País.
  Vale pontuar esse estímulo, alguns estados 
como São Paulo e o Distrito Federal fornecem 
vantagens para os doadores regulares de 
sangue. Existem leis que isentam da taxa de 
inscrição os doadores de sangue que quiserem 
prestar concursos públicos realizados pela 
Administração Direta, Indireta, Fundações 
Públicas e Universidades Públicas do Estado.
   Há critérios que permitem ou que impedem 
uma doação de sangue, que são determinados 
por normas técnicas do Ministério da Saúde, e 
visam à proteção ao doador e a segurança de 
quem vai receber o sangue.
  Contudo, a demanda por sangue é constante e 
urgente, sobretudo em períodos em que há uma 

 O DIREITO DE ESTAR TRISTE

AQUELA CASINHA 

JUNHO VERMELHO: A importância em doar sangue e salvar vidas
Doar sangue é crucial para salvar vidas e garantir a saúde pública.
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Podem se inscrever:

Pessoas com ensino médio concluído ou que 
concluirão até março de 2026;

Estudantes de instituições de ensino superior (de 
qualquer área ou modalidade);
Candidatos maiores de 18 anos ou que 
completem a maioridade até março de 2026.

de R$600,00 mensais, também custeada pelo 
programa.

Requisitos para participação

  A iniciativa busca promover inclusão digital e 
inserção no mercado de trabalho por meio de 
formação técnica em tecnologia da informação.
  Estão abertas, até o dia 6 de junho, as inscrições 
para capacitações presenciais nas áreas de 
desenvolvimento Front-end e Back-end, 
ofertadas por meio do Programa Bolsa Futuro 
Digital – Capacitação 04 – Conecta e Capacita. A 
iniciativa é fruto de uma parceria entre o Centro 
de Pesquisa, Desenvolvimento Tecnológico e 
Inovação (Cepedi) e o Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovações (MCTI).
  No IFMG, as capacitações serão realizadas em 
quatro unidades (polos de formação): Ouro Preto 
(90 vagas), Belo Horizonte (120 vagas), Bambuí 
(120 vagas) e São João Evangelista (90 vagas).
 O programa tem como objetivo principal 
oferecer formação profissional gratuita para 
pessoas sem experiência prévia na área de 
tecnologia, criando condições para inserção no 
mercado de trabalho. Os participantes poderão 
escolher entre os cursos de Desenvolvedor 
Front-end e Desenvolvedor Back-end.

Como funcionam os cursos
Com carga horária total de 144 horas presenciais, 
os cursos são estruturados em duas sessões 
semanais de três horas, ao longo de seis meses. 
No Campus Ouro Preto, a oferta será realizada 
no período noturno. Durante o treinamento, os 
alunos receberão uma bolsa de formação no 
valor de R$100,00 mensais nos três primeiros 
meses e R$200,00 mensais nos três últimos.
Os participantes que concluírem a capacitação 
com aproveitamento poderão ser indicados para 
uma etapa prática em empresas parceiras, na 
forma de Residência Tecnológica com duração 
de três meses, e direito a uma bolsa de inserção 

IFMG - Campus Ouro Preto oferece cursos gratuitos na área 
de informática com pagamento de bolsa

Capacitações em desenvolvimento Front-end e Back-end serão realizadas de forma presencial.
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Troféu Empresarial & Profissões 2025
‘’Quando olho pra trás, só consigo sentir..

Gratidão ...pela força que não me deixou desistir...’’
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31 9 8578-4257
31 9 8880-3046
31 9 8632-8731

Certicação Digital
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internet você encontra boas dicas sobre como 
substituir o ferro elétrico para tirar o amarrotado 
das roupas

Chuveiro
Esse é outro grande vilão da sua conta de luz. 
Evite banhos demorados e deixe a torneira 
fechada enquanto se ensaboa e usa shampoo.

Procure ajustar seu chuveiro para a menor 
temperatura que você suportar. Seu bolso e sua 
saúde agradecem.
Celulares e outros equipamentos eletrônicos
Retire o carregador da tomada quando não 
estiver usando.
Aparelhos em modo stand-by, apesar de 
desligados, gastam energia para manter aquela 
luzinha do painel acesa. Se não os utilizar por 
muito tempo, desligue-os da tomada.

Geladeira
Evite abrir e fechar a porta da geladeira o tempo 
todo. 
O ar frio escapa e ela liga automaticamente de 
novo para baixar a temperatura.
Nunca seque roupas na grade de trás da 
geladeira. Além de aumentar o consumo, gotas 
podem respingar sobre o motor e provocar um 
curto-circuito.
Não coloque alimentos quentes dentro da 
geladeira. Isso vai fazer com que ela funcione 
mais tempo para resfriá-los.
Verifique com frequência a borracha de vedação 
da porta. Se estiver frouxa, providencie a troca 
imediatamente.
Cada casa é uma realidade, portanto as dicas não 
se esgotam aqui. Se sua residência tem ar-
condicionado, por exemplo, você deve analisar 
se vale a pena ligá-lo nesta época. Outras 
pessoas têm condição de invest ir  em 
aquecimento solar para o chuveiro e outras 
torneiras da casa, o que representa uma boa 
economia no longo prazo. Uma reunião de toda 
a família pode chegar a boas soluções para 
adotar um consumo mais consciente de energia.
Quaisquer dúvidas do consumidor referentes ao 
sistema de bandeiras tarifárias devem ser 
encaminhadas à concessionária de energia 
elétrica ou à Aneel, pelo telefone 167.

acumular uma grande quantidade para passar 
tudo de uma só vez.
Não deixe o ferro ligado sem uso. Quando for 
passar roupa, não interrompa o serviço até 
terminar.
Analise se realmente é necessário passar certos 
tipos de roupas e toalhas. Muita gente já deixou 
de passar toalhas e lençóis, por exemplo. Na 

   A Agência Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel) determinou para o mês de junho/25 a 
chamada “bandeira vermelha patamar 1” para 
as tarifas de eletricidade. Isso significa que o 
consumidor já está pagando na conta um valor 
extra de R$ 4,46 para cada 100 kWh 
consumidos. Com a falta de chuvas nessa época 
do ano, os níveis dos reservatórios das 
hidrelétricas caem, provocando a diminuição da 
produção de energia. Por causa disso, é 
necessário o acionamento das termoelétricas, 
em que a geração é mais cara. Esse aumento de 
custo é repassado ao consumidor com base nas 
“bandeiras tarifárias”.
  O Procon da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) preparou uma lista de dicas 
para ajudar o consumidor a reduzir o custo da 
eletricidade em casa, amortecendo o valor da 
conta. São orientações simples que vão ajudar a 
evitar o desperdício de energia no dia a dia.

Lâmpadas
Evite deixar luzes acesas em cômodos vazios.
Durante o dia, procure deixar as cortinas 
recolhidas, de forma a aproveitar ao máximo a 
claridade vinda do sol, evitando ter que acender 
lâmpadas.
Prefira utilizar lâmpadas de led, que são muito 
mais econômicas.
Paredes pintadas com cores claras ajudam a 
retardar a necessidade de acionamento dos 
interruptores. Além disso, garantem ambientes 
mais claros mesmo com o uso de lâmpadas de 
menor potência.

Ferro elétrico
Esse é um dos maiores gastadores de energia 
que você tem em casa. Evite ligá-lo para passar 
poucas peças de roupa, porque ele consome 
muita eletricidade até se aquecer. O ideal é 

DICAS DO PROCON para reduzir o consumo de eletricidade
Com bandeira tarifária vermelha, Aneel provoca alta no preço das contas de luz em junho.
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LIVRO SOBRE MATERNIDADE: ADEM realiza lançamento 
de livro infantil sobre maternidade atípica

O tema da obra são os desafios de ser mãe de crianças atípicas.

crianças neuroatípicas. Cada capítulo traz relatos, 
reflexões e aprendizados sobre ter filhos com 
necessidades especiais.

Cuidar de Quem Cuida – ADEM Mariana

O projeto da ADEM tem como objetivo prestar 
apoio aos responsáveis, cuidadores, amigos e 
familiares de pessoas com deficiência. Cuidar de 
Quem Cuida oferece a este grupo momentos de 
relaxamento, autocuidado, escuta, troca e 
acolhimento. Para saber mais, acesse o perfil 
@ademmariana ou visite a Av. Salgueiros, 12 – 
Mariana, MG.

   No último sábado (31/05), a coautora Reginelle 
Guimarães, pedagoga e neuropsicopedagoga, 
lançou em Mariana o livro “Maternidade Atípica – 
Uma jornada de amor, aceitação e crescimento”. O 
tema da obra são os desafios de ser mãe de 
crianças atípicas. O evento fez parte do projeto 
Cuidar de Quem Cuida, da ADEM, com apoio da 
VALE.
  Reginelle é especialista em autismo, inclusão 
escolar e neuro alfabetização, além de trabalhar 
com atendimento a crianças autistas no Centro 
Clínico Santana. Além dela, a obra contou com a 
contribuição de mais 28 autores, entre eles 
profissionais da área da saúde e responsáveis por 

“Estou muito feliz, porque a casa ficou 
sensacional, tanto por fora quanto por dentro. As 
pessoas responsáveis fizeram um trabalho muito 
bom”, disse.
  A cerimônia de entrega contou com a presença de 

autoridades e dos profissionais envolvidos na obra. 
O programa Arrumando a Casa tem como missão 
cuidar das pessoas, promovendo uma moradia 
digna a todos, um compromisso da Prefeitura de 
Mariana com toda a população marianense.

escada e construção de uma calçada. 
  A senhora Conceição agradeceu a todos os 
envolvidos e destacou que a casa ficou muito 
bonita e da forma como ela queria. Sua filha, 
Marjory, também elogiou o trabalho da equipe: 

  No último dia 23 de maio, a Secretaria de 
Habitação e Zeladoria, realizou a entrega da quarta 
moradia de 2025 pelo Arrumando a Casa, 
seguindo o princípio do programa de atender e 
apoiar pessoas em situação de risco ou  
vulnerabilidade.
  Após quase quatro anos esperando o sonho de ver 
sua casa pronta, a senhora Conceição Santana 
Ferreira foi contemplada com uma residência 
totalmente reformada. Durante esse período, ela 
residia em uma casa alugada, com o auxílio do 
Aluguel Social, juntamente com seus dois filhos, 
Marjory e Marlon, ambos com 28 anos.
  Antes da reforma, a casa de Conceição não se 
encontrava em boas condições. A estrutura 
apresentava problemas, o telhado estava caindo 
pedaços, a pintura estava bastante desgastada e a 
escada da entrada não apresentava condições para 
os moradores acessarem a residência. 
  A reforma foi completa e executada por 
profissionais dedicados, que não mediram esforços 
para garantir um resultado de qualidade. O telhado 
foi demolido e reconstruído do zero. A casa 
também foi ampliada, ganhando mais um quarto, 
uma nova cozinha e uma varanda, contando agora 
com 127,22 m², distribuídos em sala, banheiro, 
cozinha, varanda, área externa e três quartos. 
  Além disso, foi feita a urbanização da entrada, 
com a instalação de gramado, reconstrução da 

Reginelle Guimarães; Gilma Vilas Boas, presidente da ADEM; Elaine Lana; e Beatriz, representante da VALE.

HABITAÇÃO E ZELADORIA: Mariana festeja mais uma entrega 
de moradia no Programa Arrumando a Casa

A cerimônia de entrega contou com a presença de autoridades e dos profissionais envolvidos na obra.

Foto: Divulgação 
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Rua Frei Durão - 197 - Centro - Mariana - MG.
Horário de funcionamento: De 8hrs às 20hrs

Instagram:  @mais1cafemarianamg
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"Outros artigos de uso pessoal e doméstico" puxou 
o bom resultado no estado, com um crescimento 
surpreendente de 8,7%, apresentando um cenário 
mais otimista para o setor.
   O comércio ampliado em Minas Gerais também 
apresentou resultados promissores, com aceleração 
de 1,5% em março na comparação mensal. No 
acumulado dos últimos doze meses, o setor 
ampliado registrou um avanço de 2,0%, com 
destaque para os segmentos de "Veículos, 
motocicletas, partes e peças" (14,2%) e "Material de 
construção" (5,2%). "O desempenho do comércio 
ampliado, especialmente em áreas como veículos e 
materiais de construção, aponta para um 
aquecimento de outros setores da economia, o que é 
fundamental para um crescimento sustentável", 
conclui a economista.

    Os dados, compilados a partir da Pesquisa 
Mensal de Comércio (PMC) do IBGE e analisados 
pelo Núcleo de Estudos Econômicos da Fecomércio 
MG, revelam um desempenho superior à média 
nacional, que fechou o mês com alta de 0,8%. 
Apesar de alguns setores específicos terem 
enfrentado desaceleração, o cenário geral para o 
estado aponta para uma recuperação consistente. 
"Essa aceleração no volume de vendas é um sinal 
claro da resiliência do nosso mercado e da confiança 
dos consumidores mineiros", afirma a economista 
da Fecomércio MG, Fernanda Gonçalves.
  No acumulado do ano, a performance mineira 
continua a se destacar. Enquanto o Brasil registrou 
um crescimento de 1,2% no volume de vendas, 
Minas Gerais alcançou um índice ainda mais 
expressivo, com alta de 1,8%. A atividade de 

ECONOMIA: Comércio mineiro supera média nacional, 
aponta Fecomércio 

O setor varejista de Minas Gerais demonstrou um fôlego notável em março, registrando uma aceleração de 1,8% no volume de vendas em comparação com o mês anterior.

animada de música e dança realizada pela Banda Eresb.
  No sábado (31/03), o público foi recebido com uma 
apresentação audiovisual que contou a trajetória do Eresb 
e sua importância para a cidade. Em seguida, o Pastor 
Vanderson levou palavras tocantes de fé e bondade ao 
público. A Banda Eresb voltou ao palco para animar os 
participantes, preparando todos para o grande 
encerramento.
  Fechando a noite e o evento com chave de ouro, o cantor 
Thalles Roberto subiu ao palco e encantou o público com 
alguns de seus maiores sucessos, como “Arde Outra Vez” 
e “Eu Escolho Deus”. Em uma apresentação emocionante 
e cheia de espiritualidade, o artista levou todos a um 
momento de conexão e celebração da fé, destacando a 
religiosidade como elemento transformador na vida da 
comunidade.

   No último final de semana, a Praça da Estação foi palco 
de um encontro emocionante de fé, arte e música: o 16º 
Encontro Regional Evangélico de Santa Bárbara (Eresb). 
O evento, que já faz parte do calendário cultural da cidade, 
foi realizado em parceria entre a Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Cultura e Desenvolvimento do Turismo, e a 
Associação Evangélica do Projeto Eresb (Aepe).
  Com uma programação especial pensada com carinho, o 
evento contou com a participação de diversas igrejas 
locais, além de apresentações musicais, momentos de 
pregação e celebração da fé cristã.
  A abertura aconteceu na sexta-feira (30/05), com 
louvores entoados por representantes das igrejas do 
município. O Bispo Ricardo Pereira Lima, da 
Comunidade Cristã Alfa e Ômega, conduziu uma 
pregação emocionante, seguida por uma apresentação 

16º ERESB celebra a fé cristã em 
evento na Praça da Estação

Evento contou com a participação das igrejas locais, momentos de pregação e apresentações musicais inesquecíveis.

para garantir a arrecadação e o equilíbrio financeiro do 
município.
A gestão municipal reforça seu compromisso com a 
valorização dos servidores públicos e com a prestação 
de serviços cada vez melhores para toda a população 
marianense.

  Recentemente, mais um grupo de servidores 
aprovados no concurso público, regido pelo edital nº 
002/2019, tomou posse para atuar em diferentes 
setores da administração municipal.
  A cerimônia foi realizada no gabinete do prefeito, por 
meio da Secretaria de Administração, com o suporte 
das secretarias de lotação dos novos servidores. O 
momento reforça o compromisso da gestão com a 
qualificação do quadro técnico e a melhoria contínua 
dos atendimentos prestados à comunidade.
Os novos servidores irão atuar em áreas fundamentais, 
como Saúde, Finanças e Administração, somando 
esforços para garantir serviços públicos mais 
eficientes e de qualidade. Foram empossados:
 3 Enfermeiros (Saúde)
 1 Cirurgião Dentista (Saúde)
 1 Técnico em Patologia (Saúde)
 6 Técnicos em Enfermagem (Saúde)
 2 Auditores Fiscais de Tributos (Finanças)
A chegada desses profissionais representa um avanço 
significativo no fortalecimento das equipes, 
especialmente na área da saúde, que recebe reforços 
importantes para a ampliação e qualificação dos 
atendimentos, e na fiscalização tributária, essencial 

REFORÇO NOS SERVIÇOS PÚBLICOS: 
Mariana concede posse a novos servidores 

O investimento na valorização dos servidores públicos e no fortalecimento dos serviços 
prestados à população continua acontecendo.
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CUIDADO ANIMAL: Frio aumenta doenças respiratórias em 
pets; veja como proteger os bichinhos

Com a queda das temperaturas, os pets também sentem frio: veja como protegê-los no inverno.

desde que as peças sejam confortáveis e não causem alergias. 
Os banhos, se necessários, devem ser feitos com água morna e 
o pet bem seco, para evitar problemas de saúde.
  Ao mesmo tempo, não podemos esquecer dos animais em 
situação de rua, que sofrem ainda mais com a exposição 
constante ao frio, à chuva e à fome. Pequenos gestos fazem a 
diferença: improvisar abrigos com caixas e panos secos, 
oferecer água limpa, ração em locais seguros ou doar 
cobertores e materiais para ONGs e protetores independentes 
são atitudes que salvam vidas.
  Além das ações práticas, divulgar informações e 
conscientizar outras pessoas também é uma forma poderosa 
de ajudar. Quanto mais gente souber da importância desses 
cuidados, mais animais poderão ser protegidos.
  O frio passa, mas o bem que você faz fica. Seja com o seu pet 
ou com aquele animalzinho que vive na rua, oferecer cuidado, 
carinho e proteção faz toda a diferença. Nesta estação, aqueça 
com amor.

  A friagem gera uma sensação ruim e compromete a qualidade 
de vida do animal. Também pode agravar algumas situações, 
contribuindo para os sintomas de gripe e resfriado. O frio 
extremo ainda prejudica o sistema imunológico do pet. Por 
isso, durante o inverno, mude algumas práticas do cotidiano.
  Com a chegada do frio, é comum buscarmos maneiras de nos 
aquecer, seja com roupas mais quentes ou ambientes 
protegidos. Mas é importante lembrar que os animais de 
estimação também sofrem com as baixas temperaturas e 
precisam de cuidados específicos nesta época do ano.
  Cães e gatos são sensíveis ao frio, especialmente filhotes, 
idosos e aqueles de pelagem curta. Para garantir o bem-estar 
dos pets, é essencial que estejam abrigados em locais 
protegidos da chuva, do vento e da umidade. 
Casinhas forradas com cobertores ou mantas ajudam a 
conservar o calor e proporcionam mais conforto aos animais 
que permanecem em áreas externas.
  O uso de roupas apropriadas também pode ser um aliado, 

  "A Samarco é um ótimo lugar pra se trabalhar, não percam 
essa oportunidade!" destaca Karine Leal Rocha, estagiária na 
Comunicação Corporativa da empresa há um ano e 10 meses.  
"Aqui posso aplicar minhas habilidades técnicas e criativas, 
além de aprender muito com a equipe. Sinto que meu trabalho é 
reconhecido e muito valorizado, o que incentiva muito meu 
crescimento pessoal e profissional", completa Karine.

  Segue até (15/06) o prazo para as inscrições no Programa de 
Estágio 2025 da Samarco. Estão sendo oferecidas vagas para as 
unidades de Ubu, no Espírito Santo, Germano, Mariana e Belo 
Horizonte, em Minas Gerais. As inscrições acontecem de forma 
online,
 pelo    https://trabalheconosco.vagas.com.br/samarco/estagio-
samarco.
Como se candidatar:
  Para se candidatar, é necessário estar matriculado (a) em um 
curso de nível superior a partir do 3º período ou em um curso 
técnico a partir do 1º módulo. Os candidatos(as) também 
devem ter disponibilidade para estagiar por, no mínimo, um ano 
e residir em cidades próximas às unidades de Belo Horizonte, 
Mariana, em Minas Gerais, e no Espírito Santo, próximo a 
unidade de Anchieta (Ubu). 
Processo seletivo
  O processo seletivo é dividido em sete etapas e será realizado 
de forma presencial e online. A admissão dos (as) novos (as) 
estagiários (as) está prevista para outubro/2025.
Oportunidade
  A iniciativa busca criar uma troca entre os (as) estagiários (as) 
e as equipes da Samarco, promovendo o crescimento mútuo e 
incentivando a aplicação de novos conhecimentos no dia a dia 
das operações.

SAMARCO recebe inscrições até 15 de 
junho para estágios de níveis técnico e 

superior no Espírito Santo e Minas 
Gerais 

Empresa está com oportunidades abertas para estágios em Ubu (ES), Mariana e Belo Horizonte (MG).
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ITABIRITO, UMA HISTÓRIA: livro que resgata memórias e 
identidade do município é lançado na biblioteca pública  

O evento foi realizado pela Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Patrimônio, Cultura e Turismo, na Biblioteca Pública Municipal Diaulas de Azevedo.

anos, desde os tempos em que era apenas uma Vila, passando por 
sua emancipação político-administrativa até a atualidade.
  Com uma narrativa envolvente e ricamente ilustrada, o livro 
apresenta ao leitor um mergulho na memória local, reunindo fatos 
históricos, personagens marcantes e o desenvolvimento cultural e 
econômico da cidade. 
  “Este projeto foi iniciado em 2022, como parte das 
comemorações do Centenário. O livro lança luz em parte da 
história que nunca foi contada, desde os povos originários. É uma 
oportunidade para toda a população conhecer a história de 
Itabirito desde seus primórdios até os dias atuais”, ressaltou a 
secretária de Patrimônio, Cultura e Turismo, Junia Melillo.  

  A publicação é fruto de um trabalho de pesquisa minuciosa 
realizado por Thelmo Lins, reunindo documentos, fotografias e 
depoimentos que traçam uma linha do tempo desde os primeiros 
registros da região até os dias atuais. Mais do que um livro, 
“Itabirito, uma história” é um convite à valorização da identidade 
local e ao reconhecimento do papel de Itabirito na história mineira 
e brasileira.
  “É uma honra estar à frente desta obra que retrata esta cidade 
querida, tão rica em história e cultura. Trazer para todos a 
narrativa de nossa gente por meio das mais das quase 300 páginas 
deste livro e reunir passado e futuro em uma só obra enriquece 
ainda mais a minha trajetória”, destacou Thelmo Lins.

  Itabirito ganhou nessa quinta-feira, dia 29 de maio, mais uma 
obra que resgata as memórias e a identidade do município com o 
lançamento do livro “Itabirito, uma História”, escrito pelo poeta e 
jornalista, Thelmo Lins. 
  O lançamento contou com a presença do autor, autoridades 
locais, membros de entidades e instituições locais, além de 
representantes da comunidade itabiritense. A obra, encomendada 
pela Secretaria de Patrimônio, Cultura e Turismo em 2022, celebra 
as raízes, tradições e transformações do município ao longo dos 

Rua Padre Gonçalves Lopes, 37 -  Mariana/MG

bancos, bancadas e espelhos. A nova estrutura conta ainda com 
banheiro acessível, lavabo, cozinha com bar e um depósito para 
guardar materiais esportivos e de utilidade doméstica.
“É uma entrega importante para o distrito, que valoriza o esporte 
local e melhora a estrutura para os atletas e para toda a 
comunidade. O vestiário foi completamente reformado, com 
atenção à funcionalidade, ao conforto e à acessibilidade”, 
destacou o secretário Franklin Evangelista.

Primeira partida
Para celebrar as novas instalações, uma partida de futebol 
amistoso foi preparada pela comunidade. Os veteranos do Time 
da União de Santo Antônio do Leite e do Colorado de Cachoeira 
do Campo entraram para o jogo.

   Com o objetivo de requalificar o vestiário do Campo do 
Oratório, em Cachoeira do Campo, a Prefeitura de Ouro Preto 
promoveu uma reforma total da estrutura. A entrega à 
comunidade aconteceu no domingo (01/06), com a presença de 
autoridades. A obra, realizada pela Secretaria Municipal de 
Obras, contemplou melhorias estruturais e a modernização dos 
ambientes.
  O espaço passou por uma revitalização interna, com 
readequação dos cômodos para melhor aproveitamento. Foram 
refeitas as instalações hidrossanitárias, incluindo a substituição 
da caixa d'água, e as instalações de rede elétrica, cobertura e 
esquadrias. A pintura foi totalmente recuperada.
  Os dois vestiários, masculino e feminino, receberam cabines em 
granito para vasos sanitários, mictórios e chuveiros. Além de 

ESPORTE: Campo do Oratório, em 
Cachoeira do Campo recebe reforma 

completa no vestiário 
A obra, realizada pela Secretaria Municipal de Obras, contemplou melhorias estruturais e a modernização dos ambientes.

Foto: Neno Vianna / Divulgação 
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Troféu Empresarial & Profissões 2025Troféu Empresarial & Profissões 2025
20 +

9- REGINA BRAGA

10- RONALDO CAMELO

11- SANEOURO 

13- ACIAM / CDL

14- UDSON FONSECA

15- ZAQUEU ASTONI

16- Greison Anderson de Souza 

17 - MANOEL DOUGLAS

18 - IMPÉRIO EMPREENDIMENTOS

19 - ISABELA TEIXEIRA RESENDE 

GUIMARÃES

 20 - SAMARCO MINERAÇÃO

ESPECIAL

5- FRANKLIN EVANGELISTA

6- JANILCE ANTUNES DE PONTES 

CHAGAS

7- LUCIANE CARNEIRO

8- MARÉ ALTA

1- CASA IMPERIAL IMÓVEIS

2- DANIELA FREITAS – PEDIATRA 

3- FELIPE GUERRA - SECRETÁRIO 

DE DESENVOLVIMENTO 

ECONÔMICO

4- FILIPE LAGE - ASSESSOR 

COMARCA DE OURO PRETO-MG-EDITAL DE CITAÇÃO- PRAZO - DE 20 (vinte) DIAS - A Drª ANA PAULA LOBO 
PEREIRA DE FREITAS, MMª. Juiza de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno 
exercício do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, expedido 
dos autos nº 5000960-32.2025.8.13.0461, da Ação de USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIA, proposta por Célio Salgueiro Alvim, 
brasileiro, viúvo, aposentado, portador do RG M.221394 SSP/MG e CPF nº 018.133.826-20, residente e domiciliada à Rua Professor 
Antônio Paulo Ribas, 97, Bairro Água Limpa, Ouro Preto/MG. Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice 1, de coordenadas N 
7.746.966,21m e E 645.100,91m; deste segue confrontando com o Lote n° 12 / Quadra D (Matrícula nº 2325 - Livro nº 2-H), de 
propriedade de LUIZ AUGUSTO BATISTA DE OLIVEIRA E DIVA MONTEIRO DE CASTRO FRANÇA ROELENS, até o vértice 8 
com os seguintes azimutes e distâncias: 150°12'44" e 23,15 m até o vértice 2, de coordenadas N 7.746.946,12m e E 645.112,41m; 
157°32'35" e 1,62 m até o vértice 3, de coordenadas N 7.746.944,62m e E 645.113,03m; 183°23'07" e 3,56 m até o vértice 4, de 
coordenadas N 7.746.941,07m e E 645.112,82m; 151°12'34" e 17,28 m até o vértice 5, de coordenadas N 7.746.925,93m e E 
645.121,14m; 138°46'02" e 3,44 m até o vértice 6, de coordenadas N 7.746.923,34m e E 645.123,41m; 159°09'31" e 5,87 m até o vértice 
7, de coordenadas N 7.746.917,85m e E 645.125,50m; 154°59'28" e 30,14 m até o vértice 8, de coordenadas N 7.746.890,54m e E 
645.138,24m; deste segue confrontando com a ALAMEDA B, até o vértice 14 com os seguintes azimutes e distâncias: 234°39'53" e 19,42 
m até o vértice 9, de coordenadas N 7.746.879,31m e E 645.122,40m; 231°34'03" e 11,81 m até o vértice 10, de coordenadas N 
7.746.871,97m e E 645.113,15m; 229°32'45" e 10,97 m até o vértice 11, de coordenadas N 7.746.864,85m e E 645.104,80m; 225°02'30" e 
19,46 m até o vértice 12, de coordenadas N 7.746.851,10m e E 645.091,03m; 235°00'02" e 6,43 m até o vértice 13, de coordenadas N 
7.746.847,41m e E 645.085,76m; 266°59'54" e 19,10 m até o vértice 14, de coordenadas N 7.746.846,41m e E 645.066,69m; deste segue 
confrontando com o Lote n° 10 / Quadra D (Matrícula nº 3415 - Livro nº 2-L), de propriedade de MAGNA DAS GRAÇAS MOYLE 
ALVIM CHAMONGE E FÁBIO TAVARES CHAMONGE, até o vértice 25 com os seguintes azimutes e distâncias: 14°46'41" e 8,43 m 
até o vértice 15, de coordenadas N 7.746.854,56m e E 645.068,84m; 6°19'05" e 28,53 m até o vértice 16, de coordenadas N 
7.746.882,92m e E 645.071,98m; 9°17'18" e 10,28 m até o vértice 17, de coordenadas N 7.746.893,07m e E 645.073,64m; 352°55'35" e 
1,38 m até o vértice 18, de coordenadas N 7.746.894,44m e E 645.073,47m; 14°41'42" e 7,81 m até o vértice 19, de coordenadas N 
7.746.901,99m e E 645.075,45m; 17°44'54" e 5,81 m até o vértice 20, de coordenadas N 7.746.907,52m e E 645.077,22m; 7°57'18" e 
13,87 m até o vértice 21, de coordenadas N 7.746.921,26m e E 645.079,14m; 340°06'42" e 3,62 m até o vértice 22, de coordenadas N 
7.746.924,66m e E 645.077,91m; 9°15'28" e 7,83 m até o vértice 23, de coordenadas N 7.746.932,39m e E 645.079,17m; 5°42'07" e 19,73 
m até o vértice 24, de coordenadas N 7.746.952,02m e E 645.081,13m; 53°07'48" e 1,40 m até o vértice 25, de coordenadas N 
7.746.952,86m e E 645.082,25m; deste segue confrontando com o imóvel denominado “Fazenda da Caieira” (Matrícula nº 307 - Livro nº 
2-A), de propriedade de LUIZ AUGUSTO BATISTA DE OLIVEIRA E DIVA MONTEIRO DE CASTRO FRANÇA ROELENS, até o 
vértice 1 com os seguintes azimutes e distâncias: 89°23'49" e 1,90 m até o vértice 26, de coordenadas N 7.746.952,88m e E 645.084,15m; 
51°30'11" e 21,41 m até o vértice 1, ponto inicial da descrição deste perímetro. Todas as coordenadas aqui descritas encontram-se 
representadas no Sistema U T M, referenciadas ao Meridiano Central nº 45°00', fuso -23, tendo como datum o SIRGAS2000. Todos os 
azimutes e distâncias, área e perímetro foram calculados no plano de projeção UTM. E, por este edital CITA todos os que se encontram em 
lugar incerto e não sabido, bem como os eventuais interessados, para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 
(quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art.335 do NCPC/15). E, 
para que ninguém alegue ignorância, mandou a MMª Juíza de Direito, Drª ANA PAULA LOBO PEREIRA DE FREITAS, expedir o 
presente edital que será publicado no "Diário do Judiciário" e afixado em local de costume deste Fórum. Dado e passado nesta Cidade e 
Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 26 de fevereiro de 2025. Eu, Maria Cristina de Araújo Fernandes, Escrivã Judicial 
subscrevi.

SAÚDE EM OURO PRETO: Farmácia Móvel vai em mais de 
20 localidades em junho, confira

Em junho, os veículos vão visitar 22 comunidades.

09/06 - Santo Antônio, Glaura e Soares
10/06 - Moreira e Santo Antônio do Leite
11/06 - Santo Antônio do Salto, Mota e Miguel 
Burnier
12/06 - Canavial, Rodrigo Silva e Bocaina
13/06 - Engenheiro Corrêa
16/06 - Bandeiras, Glaura e São Bartolomeu
17/06 - Piedade e Santo Antônio do Leite

18/06 - Lavras Novas, Mota e Miguel Burnier
23/06 - Bom Retiro e Glaura
24/06 - Mata dos Palmitos e Santo Antônio do Leite
25/06 - Santo Antônio do Salto, Mota e Miguel 
Burnier
26/06 - Serra dos Cardosos e Rodrigo Silva
27/06 - Rodrigo Silva e Maciel
30/06 - Glaura e São Bartolomeu

Farmácia Móvel.
Programação - Junho 2025
05/06 - Rodrigo Silva e Serra do Siqueira
06/06 - Engenho D'água

   Para facilitar o acesso de moradores de 
distritos e subdistritos a medicamentos, a 
Prefeitura de Ouro Preto disponibiliza duas 
vans adaptadas para o funcionamento da 

Foto: Divulgação / PMOP
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Marcelo Pereira RodriguesFilósofo, escritor (18 livros), editor da 

Revista Conhece-te e MPR Edições, agente literário, palestrante e mental coach para o futebol /e-mail: nosmpr@hotmail.com 

BIENAL INTERNACIONAL DO LIVRO DO RIO

  A Bienal do Rio deste ano apostou também numa 
programação jovem e os booktubers terão o merecido 
espaço. Uma plataforma do TikTok estará presente e 
certamente isso é sinal dos tempos, afinal, o livro não 
deixa de ser uma plataforma e se isso ajudar na 
constante batalha contra os baixos níveis de leitura do 
brasileiro, não vejo óbice. Ver o copo meio cheio é 
obrigação de todos nós, profissionais do livro, pois, para 
apostar contra, já existem muitos trabalhando nisso.
  Estendendo a convocatória, se você é escritor e 
porventura estiver lendo esta coluna agora, se quiser dar 
um plus na sua carreira (você tem uma?) e quiser contar 
com a nossa expertise em representação, não deixe de 
nos contatar, via e-mail:
 oagenteliterario@gmail.com ou WhatsApp (31) 
98569-3602. Convido a todos a tomarem conhecimento 
da Revista Conhece-te e MPR Edições, pois certamente 
trarão benefícios para a sua cultura, aprendizagem e 
educação. Agradeço também ao Cassiano, por me 
permitir disseminar ideias aqui, pois, parafraseando 
Jesus de Nazaré, “nem só de minério (sic) vive o 
homem. E sim de literatura também.”. Vamos por mais, 
para fazermos valer aquele adágio do notável Monteiro 
Lobato (1882-1948): “Um país se faz com homens e 
livros.”

  Na próxima semana, de 13 a 22 de junho, acontece, no 
Riocentro, mais uma edição da Bienal Internacional do 
Livro do Rio. Mais uma vez, estarei presente 
trabalhando no evento, representando a Revista 
Conhece-te, MPR Edições, O Agente Literário e os 
meus próprios livros. Estar em eventos assim 
internacionaliza o seu trabalho. Quantos negócios 
fechamos, quantas possibilidades conseguimos, 
conhecendo e fazendo intercâmbio com outros 
escritores, nacionais e internacionais, e outros players 
do Mercado? Comumente, um público de 600 mil 
pessoas visita a Bienal, e nem preciso afirmar o quanto 
de economia gera para a cidade do Rio e para os 
profissionais do mercado editorial.
   Há que se ter um olhar estratégico para frequentar uma 
Bienal. Como o cardápio é extenso, não precisamos 
degustar tudo, sob risco de uma intoxicação cultural. 
Nas rodadas de negócios, saber vender bem o seu peixe, 
representando bem aos agenciados que confiam a nós 
parte do seu trabalho. Muito do que se conquista nestas 
mesas de negociações perdurará por cerca de dois anos, 
até uma próxima Bienal, com bastante trabalho. 
Costumo brincar que Bienal se assemelha a um extenso 
mercado egípcio. Estão todos te querendo vender tudo 
ao mesmo tempo agora. As chamadas e os gritos são 
costumeiros, além de algumas pegadinhas para pegar 
incautos. O mais indicado é evitar alaridos, tanto é que 
nas mesas de negociações, na hora do cafezinho, nos 
negócios que são verdadeiramente fechados, reina a 
discrição.
  Mas que é uma festa do livro! Ah, isso não deixa de ser. 
Crianças e adolescentes de escolas públicas travando às 
vezes os primeiros contatos com o universo dos livros. 
Só que, criticamente, desejo que a inspiração e o 
incentivo se perpetuem e floresçam, para que não seja 
um passeio à toa, para angariar pontos nas avaliações 
escolares e, lembremos, aprendizagem não se dá por 
osmose.

Longa. “Greison é um jovem com futuro promissor em 
sua cidade. Trabalha no caminho certo e vai 
proporcionar a população de Barra Longa um futuro 
b r i l h a n t e  e  p r o m i s s o r .  P a r a b é n s  p e l o 
reconhecimento.” Finaliza Ângelo.
  Já o presidente da Câmara, Greison Anderson 
destacou a importância do evento promovido pelo 
Panfletu´s anualmente. “Mariana é a Primaz de Minas 
e pode se orgulhar desse evento que traz anualmente o 
que há de melhor. Um evento que fomenta a economia 
da região. Estou feliz pelo reconhecimento e 
certamente estaremos lá no dia 20 de setembro, 
celebrando esse reconhecimento através de um 
veículo de comunicação de tamanha responsabilidade 
e credibilidade.” Conclui o parlamentar.

   No último dia 02 de junho, segunda-feira, o diretor 
fundador do Jornal Panfletu´s Ângelo Serafim, 
recebeu o vereador e presidente da Câmara de Barra 
Longa, Greison Anderson. Greison, receberá no dia 20 
de setembro de 2025 uma homenagem especial no 
Troféu Empresarial e Profissões 2025. Greison, será 
homenageado na categoria 20 mais do Panfletu´s.
  Contudo, a categoria homenageia personalidades, 
empresários, políticos e autoridades que desenvolvem 
papéis importantes na sociedade no sentido de práticas 
de incentivo da justiça social bem como na articulação 
e elaboração de projetos que busquem a qualidade de 
vida da população na área em que atua.
  Nosso diretor, Ângelo Serafim, pontuou a excelência 
do trabalho desenvolvido por Greison em Barra 

LIDERANÇA: Presidente da Câmara 
de Barra Longa visita sede do Panfletu´s 

Vereador e Presidente da Câmara de Barra Longa, Greison Anderson é um 
parlamentar atuante no município e busca incessantemente promover qualidade de 

vida para a população de Barra Longa.
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Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 252 - Mariana, MG

Telefone: (31) 3557-1772

MATERIAL DE CONSTRUÇÃO

LUSA

REPRESENTATIVIDADE: Prefeito de Ouro Preto participa de 
evento global sobre mudanças climáticas

Seminário Internacional Águas para o Futuro antecede a 30ª Conferência das Nações Unidas sobre Mudanças do Clima (COP 30), que será realizado no Brasil este ano.

impedindo o que seria a primeira poluição do Rio 
das Velhas. E estamos trabalhando no Rio 
Maracujá, que, hoje, é um esgoto de Cachoeira do 
Campo e Amarantina, dois distritos populosos”, 
mencionou. O Plano da Mata Atlântica, para 

preservação e recuperação da vegetação nativa, é 
uma política recente, que já está em vigor na 
cidade.
  Diante dos líderes, o prefeito declarou sobre a 
necessidade de compatibilizar a atividade 
mineradora com a preservação do meio ambiente. 
“Nós temos que trabalhar com o princípio da 
conciliação entre a atividade minerária e 
condições ambientais, socioeconômicas e 
culturais”, ressaltou. Angelo Oswaldo foi 
convidado para participar do evento devido sua 
atuação em prol da preservação do patrimônio 
histórico e ambiental. Este é o quinto mandato em 
que ele está à frente da Prefeitura de Ouro Preto.
  Também estão presentes no congresso global os 
prefeitos de Belo Horizonte, Álvaro Damião, de 
Sabará, Sargento Rodolfo, de Nova Lima, João 
Marcelo e de Patos de Minas, Luiz Eduardo 
Falcão, que é o presidente da Associação Mineira 
dos Municípios (AMM). Além de autoridades do 
Executivo, Legislativo e Judiciário Estadual, 
especialistas da Organização das Nações Unidas 
para a Educação, Ciência e Cultura (Unesco) e de 
órgãos de pesquisa, universidades e organizações 
internacionais.

iniciativas que estão sendo implementadas para 
recuperação dos rios. “Nós temos trabalhado com 
os comitês de bacia hidrográfica, para implantar 
programas pioneiros. Já conseguimos promover o 
tratamento de Esgoto de São Bartolomeu, 

  O prefeito Angelo Oswaldo representa Ouro 
Preto no Seminário Internacional Águas para o 
Futuro, que acontece em Belo Horizonte, até 
quinta-feira (05/06). Apenas cinco chefes do 
executivo municipal de Minas Gerais foram 
convidados para o encontro, que reúne líderes 
globais de 28 países. O evento antecede a 30ª 
Conferência das Nações Unidas sobre Mudanças 
do Clima (COP 30) e debate soluções inovadoras 
e estratégias que contribuem para cidades mais 
resilientes diante das mudanças climáticas.
  Em um debate sobre medidas para a regeneração 
do meio ambiente, Angelo Oswaldo falou sobre a 
necessidade e os desafios para desenvolver o 
tratamento de esgoto nos municípios, um dos 
pilares para preservação das bacias hidrográficas. 
“Não podemos negligenciar a questão do 
saneamento básico. Há 20 anos eu criei o Serviço 
Municipal de Água e Esgoto de Ouro Preto, uma 
autarquia que os outros prefeitos suspenderam. 
Recentemente, políticas populistas tentaram 
implantar esses serviços de forma muito 
conturbada na cidade. Então é uma luta 
constante”, disse.
O gestor também explicou sobre outras 

Foto: Divulgação/ Seminário Águas para o Futuro

   A Lei nº 25.281, de 3 de junho de 2025, 
fruto do mandato do deputado Thiago 
Cota através do Projeto de Lei 2.872/24, 
que autoriza a doação de um imóvel do 
Poder Legislativo ao município de 
Mar iana .  O  imóve l  des t ina - se  à 
construção do prédio que abrigará o 
Arquivo Histórico da Câmara Municipal 
de Mariana, um espaço essencial para a 
preservação da memória e da identidade 
do povo marianense.
   “Um passo importante para fortalecer a 
estrutura da nossa cidade, impulsionar o 
desenvolvimento, fomentar a cultura, o 
turismo e, acima de tudo, garantir o 
resguardo da nossa história. A parceria dos 
ve readores  da  nossa  P r imaz  fo i 
fundamental para que este sonho se 
tornasse realidade. Seguimos trabalhando 
com responsabilidade e amor por 
Mariana.” Destaca o deputado em suas 
redes sociais. 

ARQUIVO HISTÓRICO: Projeto de lei do 
Deputado Thiago Cota autoriza doação 

de imóvel para a Câmara de Mariana
Uma grande conquista para a Primaz de Minas. 



_____________________________________________05/06/2025 a 12/06/2025 17
Jornalismo Verdade

Panetu’s
WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

ENDEREÇO: Rua josaphat Macedo , n° 47A, Centro, Mariana

Telefone: 31985229160

COLORISTA | 
PENTEADOS | 
MEGAHAIR |

CONSEA: Conselho Nacional de Segurança Alimentar e 
Nutricional passa por eleição em Mariana

O CONSEA é responsável por garantir o direito à alimentação adequada e saudável.

  Representantes de movimentos sindicais; Representantes de 
movimentos populares organizados e associações comunitárias 
não governamentais; Representantes de Instituições de Ensino 
Superior; Representantes de produtores rurais.
   A Assembleia Geral será realizada no dia 17 de junho, na Casa 
dos Conselheiros, a partir das 9h, onde serão eleitos quatro 
membros titulares e quatro suplentes para compor o conselho, 
por meio de uma votação aberta à população.
O mandato, não remunerado, tem duração de dois anos, com 
possibilidade de uma recondução. O resultado será divulgado 
no dia 23 de junho.

    A Secretaria de Assistência Social, convida a população para 
participar da eleição dos novos conselheiros do Conselho 
Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional (CONSEA). O 
CONSEA é responsável por garantir o direito à alimentação 
adequada e saudável, promovendo a participação popular e 
controle social das ações de segurança alimentar e nutricional 
sustentável.
  Podem se candidatar representantes da sociedade civil 
interessados em atuar na promoção da segurança alimentar e 
nutr ic ional  do município,  conforme as  seguintes 
representatividades:

Escola Municipal Sinhô Machado, em Santa Rita Durão, no dia 
09.
  A feira contará com a exposição de produtos, artesanato local e 
tendas com alimentos naturais, além de ações educativas dos 
seguintes setores e instituições: Sebrae, SAAE, ACIAM, 
Instituto Habitat, CAMAR, Vigilância Ambiental. Haverá 
também a feira de adoção de animais, a caminhada de 800 
metros e a corrida de 2,8 km do CAMAR. 
As atividades contam com apoio da Samarco, Vale, Cedro, 
SAAE, Grupo Escoteiro Mariana, ENACTUS UFOP, Vix 
Logística, AMC e CAMAR.

Confira a programação mais detalhada abaixo:
Dia 05/06: Visita à Mina Timbopeba;
Dia 06/06: Oficinas de papel reciclável e horta auto irrigável na 
Escola Dom Luciano;
Dia 07/06: Feira Sustentável na Praça da Sé (8 às 12h);
Dia 07/06: Caminhada e Corrida da Coleta Seletiva (8h);
Dia 09/06: Gincana ecológica na Escola Municipal Sinhô 
Machado, em Santa Rita Durão.

   A data é reservada para celebrar e conscientizar sobre a 
preservação e a importância da natureza e seus recursos para o 
mundo. Em virtude desta comemoração, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Sustentável e Proteção Animal, realizará 
uma série de atividades, contando com oficinas e gincanas em 
escolas do município, além de uma feira sustentável aberta a 
toda a população.
  As atividades voltadas à comunidade escolar são importantes 
para a formação das crianças, ensinando de forma dinâmica e 
divertida sobre o aproveitamento e uso consciente dos recursos 
naturais. Já a feira, aberta ao público geral, terá a presença de 
instituições e organizações que apoiam o desenvolvimento 
sustentável da cidade, além de promover também a 
conscientização da comunidade.
  A programação começa hoje, quinta-feira (05/06), com alunos 
da Escola Municipal Cônego Paulo Diláscio, no Morro 
Santana, com uma visita à Mina Timbopeba, da Vale S/A. A 
semana conta ainda com uma feira sustentável na Praça da Sé, 
no sábado (07/06), e se encerra com a Gincana Ecológica na 

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE: 
Mariana realiza atividades em 

Celebração ao Dia Mundial do Meio 
Ambiente

Hoje, dia 05 de junho é comemorado o Dia Mundial do Meio Ambiente.
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ARRAIÁ CONFRARIA CAPIM CANELA: Arena Mariana 
recebe 7ª edição do tradicional Arraiá 

Neste sábado (07/06), a Arena Mariana será palco de uma tarde repleta de música e solidariedade.

feitas antecipadamente em pontos de coleta em Mariana e 
Ouro Preto, ou no próprio dia do evento, na entrada da 
Arena. Com a doação, o ingresso estará garantido.

Confira os pontos de coleta antecipada:

Mariana:
Sede da Confraria Capim Canela - Rua Praia do Canela, 234 
(13h às 17h);
Biju da Moça - Rua Zizinha Camelo, 5;
Supermercado Dioguense - Rua Jacarandá, 15;
Lava Jato Up Car - Rua Praia do Canela, 276, Barro Preto.

Ouro Preto:
Açougue Super Carne - Rua Maciel, 307.

   A partir das 14h, o espaço multiuso sediará a 7ª edição do 
Arraiá da Confraria Capim Canela, evento beneficente  
tradicional da cidade, com diversas atrações musicais e 
arrecadação de alimentos para famílias em situação de 
vulnerabilidade. O evento conta com o apoio da Prefeitura 
de Mariana, por meio da Secretaria de Esportes, 
Comunicação e Eventos.
  Criada em 2014, a Confraria Capim Canela realiza ações 
solidárias ao longo do ano, como doação de alimentos, 
roupas, colchões e outros itens de necessidade básica. O 
Arraiá é um dos principais eventos organizados pelo grupo, 
com o objetivo de mobilizar a comunidade e ampliar o 
alcance das doações.
  Para participar, é necessário doar 2kg de alimento não 
perecível, com exceção de fubá e sal. As doações podem ser 

Essas vacinas estão disponíveis continuamente nas 
Unidades de Saúde e Central de Vacinação. Os documentos 
exigidos são os mesmos citados anteriormente. 
  A vacinação infantil é extremamente relevante para o 
crescimento saudável de todas as crianças e adolescentes. 
De acordo com a Fundação Abrinq, nas últimas décadas 
houve um aumento de 30 anos na expectativa de vida, 
resultado das campanhas de vacinação. As imunizações 
salvam vidas, reduzem hospitalizações e evitam sequelas 
causadas por doenças, mantenha sua caderneta atualizada.

  A iniciativa visa ampliar as coberturas vacinais e prevenir 
doenças que podem ser evitadas por meio da imunização de 
crianças e adolescentes. Os documentos necessários são a 
caderneta de vacinação, CPF ou cartão do SUS e documento 
de identidade. Os pais e ou responsáveis devem se atentar 
aos comunicados enviados pelas escolas, pois as visitas 
estão sendo realizadas em diferentes datas. 
  Além disso, está sendo realizado o resgate de não 
vacinados com a vacina contra o HPV em adolescentes na 
faixa etária de 15 a 19 anos que ainda não se imunizaram. 

VACINAÇÃO NAS ESCOLAS: Saúde 
em Mariana realiza ação importante e 

promove vacinação nos ambientes 
escolares 

As secretarias de Saúde e Educação, estão promovendo a estratégia “Vacinação nas Escolas".
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Endereço: Rua azaléia - 14 - Jardim dos Incondentes / Telefone: 31-98572-2533  

A Samarco Mineração S.A em Recuperação Judicial, CNPJ nº 
16.628.281/0003-23, torna público que requereu da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e  Desenvolvimento 
Sustentável de Mariana/MG (SEMMADS), por meio do 
Processo Administrativo nº  5053/2025, Licença Ambiental 
Simplificada -LAS/RAS, para a atividade de Movimentação de 
Terra,  Volume de 2.595m³ no lote ID 164, localizado na 
urbana de Bento Rodrigues- Mariana-MG.

POUCO MENOS DE 30 DIAS: Faltam menos de 30 dias para o
 encerramento do PID

Programa Indenizatório Definitivo ficará disponível para novos requerimentos somente até 4 de julho.

requerimentos e registra uma taxa de validação superior a 90%. 
Até o momento, mais de 118 mil termos de quitação foram 
assinados.
Reconhecido pela simplificação dos critérios de elegibilidade, o 
PID garante o pagamento de R$ 35 mil por requerente, em 
parcela única, para pessoas e empresas elegíveis. O pagamento 
é realizado em até 10 dias após a homologação do acordo 
individual, mediante a assinatura de um termo de quitação.
  Essa é a última oportunidade para que pessoas e empresas 
elegíveis ingressem com pedidos de indenização. “Reforçamos 
o nosso compromisso com a continuidade da reparação e 
esperamos o máximo de ingressos ao programa nesta reta final”, 
falou o gerente-geral de Indenização da Samarco, Jener Pontes.
Confira os critérios de elegibilidade
-Ter idade superior a 16 anos na data do rompimento 
(05/11/2015);
-Ter solicitado cadastro na Fundação Renova (em liquidação) 

até 31/12/2021, ou possuir ação judicial no Brasil ou no exterior 
ajuizada até 26/10/2021, ou ter ingressado no sistema Novel até 
29/09/2023 (respeitadas as hipóteses que consideraram a data 
de 30/04/2020);
- Apresentar comprovante de residência (emitido em qualquer 
data, nas localidades listadas no Acordo), documento de 
identificação com CPF (para requerimentos apresentados por 
pessoas físicas) e procuração outorgada a advogado particular 
ou declaração de outorga de poderes à Defensoria Pública, 
todos em conformidade com a matriz de documentos do PID.
O recebimento do valor de R$ 35 mil exige a assinatura de um 
Termo de Quitação, que implica renúncia a eventuais ações 
judiciais nacionais ou internacionais relacionadas à reparação e 
a quitação pelos danos decorrentes do rompimento da barragem 
de Fundão. O processo é individual, homologado pelo 
Judiciário e segue critérios de segurança jurídica para todos os 
envolvidos no Acordo.

   Faltam 30 dias para o encerramento do prazo para ingresso no 
Programa Indenizatório Definitivo (PID), porta indenizatória prevista 
no Acordo de Reparação da Bacia do Rio Doce. A plataforma estará 
aberta para novos requerimentos apenas até o dia 4 de julho, e o prazo é 
improrrogável. Mais de 40 mil pagamentos já foram realizados e todos 
os atendimentos serão finalizados em 2026.
  Desde sua criação, o programa já recebeu mais de 258 mil 

Elaine Aparecida de Lanna
Elaine Aparecida Pereira Neto
Elisson do Carmo Costa Fonseca
Eloizio Rafael Dias da Costa
Elton Cezar da Silva
Francine de Castro Dias Alvarenga
Geraldo Silva de Oliveira
Jazera Tostes da Costa
Juciane Aparecida Domingos
Luiz Carlos Magno Coelho
Maria do Socorro Moreira
Marilda da Conceição Anacleto Costa
Maxuel da Cruz
Michael Thadeu Pereira
Paulo José dos Santos Filho
Poliana de Miranda Coelho Pinto
Renato Rodrigo da Costa
Robert Martins Vilar
Rodrigo Cesar Barbosa
Tone Junior Teixeira Faustino
Vanessa Aparecida Ferreira Lopes
Vaneza Aparecida Alvimar Silva
A CIPA é um canal fundamental de diálogo entre os servidores e 
a administração municipal, fortalecendo a cultura de segurança 
e bem-estar no ambiente de trabalho.

  Na última sexta-feira (30/05), foi realizada, na Casa do 
Empreendedor, a cerimônia de posse dos novos membros da 
Comissão Interna de Prevenção de Acidentes (CIPA) da 
Prefeitura de Mariana, para a gestão 2025-2026.
  Formada por servidores eleitos e indicados, a CIPA tem como 
principal objetivo promover ações voltadas à prevenção de 
acidentes e doenças ocupacionais, contribuindo para a 
construção de um ambiente de trabalho mais seguro, saudável e 
acolhedor para todos.
  Durante a cerimônia, foi reforçada a importância do trabalho 
desenvolvido pela Comissão, que atua na identificação de riscos 
no ambiente laboral, na orientação dos colegas e na proposição 
de melhorias que garantam mais qualidade de vida no serviço 
público.

Tomaram posse para compor a nova gestão da CIPA os 
servidores:
Adriana Aparecida da Silva Martins
Angela Maria do Carmo
Aquelis Maria Jorge Cordeiro
Bruna Natali Soares Guimarães
Cássia Cristiane de Souza Silva
Daniela da Costa Gomes
Edilene Maria Xavier Ramos
Edna Evangelina Hilário

CIPA: Segurança aos servidores é o 
objetivo dos novos membros da CIPA 

para a gestão 2025/26
Formada por servidores eleitos e indicados, a CIPA tem como principal objetivo promover ações 

voltadas à prevenção de acidentes e doenças ocupacionais.

Foto: Emanuelle Santucci / Divulgação PMM
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Endereço: Arantes Móveis - Rua Aleijadinho - 391 - Centro
Gonçalves Center: Rua Diamantina, 376- Cabanas

Telefone: 35573733 /
971944913

Endereço: R. Direita, 105 - Centro, Mariana

É ELEITA A MELHOR LOJA 
DE ROUPA FEMININA DA 

CIDADE DE MARIANA PELA 
VOTAÇÃO DOS INTERNAUTAS 

NO TROFÉU 
EMPRESARIAL & 
PROFISSÕES 2025

É ELEITA A MELHOR LOJA 
DE ROUPA FEMININA DA 

CIDADE DE MARIANA PELA 
VOTAÇÃO DOS INTERNAUTAS 

NO TROFÉU 
EMPRESARIAL & 
PROFISSÕES 2025

Em qualquer ocasião, 
USE MARIA PAVÃO!
Em qualquer ocasião, 
USE MARIA PAVÃO!

COMÉRCIO
DE METAIS GS

Telefones:
(31) 98251-6976/ (31)98742-0598/ (31) 98893-2948

COMPRA E VENDA DE 
SUCATA, MATERIAIS

( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), 
LATINHA, METAL, 

BATERIA, 
ALUMÍNIO EM GERAL
E SUCATA DE FERRO 

PORQUE TODO AMOR MERECE SER CELEBRADO!
Que tal ganhar um jantar especial para duas pessoas no Restaurante Nosso Gastronomia, oferecido pela 

ACIAM/CDL Mariana em parceria com o Nosso.

Para participar é simples:

Siga o perfil da @aciam_mariana e 
@nosso.mg

Curta a foto oficial
Marque seu par nos comentários

O sorteio acontece no dia (10/06) no perfil 
da ACIAM. O ganhador deverá comparecer 

ao Restaurante Nosso (Associado da 
ACIAM CDL MARIANA) no dia (12/06) de 
19h as 19h30 impreterivelmente para não 

perder a reserva.

Prêmio: Um jantar romântico no 
restaurante Nosso Gastronomia e Arte.

Bebidas, sobremesas e deslocamento por 
conta do sorteado.

Participe, compartilhe e celebre o amor!

DRAMA "O Silêncio das Ostras" aborda a realidade de quem 
vive à margem da mineração no Brasil

Protagonizada por Bárbara Colen e Lavínia Castelari, primeira obra de ficção de Marcos Pimentel reflete sobre o impacto ambiental e humanitário da 
ação inconsequente das mineradoras, trazendo imagens reais das tragédias de Brumadinho e Mariana, em Minas Gerais.

insetos que encontra durante suas andanças.
  Sozinha em um cenário ocre e destruído pela inconsequente 
ação das mineradoras na região, ela se torna vítima do êxodo 
de sua própria história, buscando caminhos e direções para 
seguir em frente.
“Por entre montanhas e futuras “ex-montanhas” de Minas 
Gerais, acompanhamos Kaylane e suas andanças pelas 
paisagens que a habitam e a consomem. A atividade 
mineradora resultou em inúmeros lugarejos e cidades-
fantasmas em Minas Gerais”, explica o diretor Marcos 
Pimentel. “De certa maneira, o filme busca reabitar, reocupar e 
repovoar esses lugares, como se a narrativa do filme aspirasse 
conferir uma possibilidade de permanência para cenários que 
foram extraídos à exaustão. A mineração roubou-lhes não 
somente o solo, mas também a crença e a alma”, completa.
Além de mostrar toda a exploração da região e a extração da 
vida e nutrientes presentes na natureza e no vilarejo, “O 
Silêncio das Ostras” traz cenas reais dos rompimentos de 
barragens no estado de Minas Gerais, que resultou na morte de 
270 pessoas e no despejo de mais de 12 milhões de metros 
cúbicos em dejetos tóxicos em uma área de cerca de 270 
hectares, equivalente a 378 campos de futebol, que chegou até 
o mar.
  “Neste ano, completamos 10 anos da tragédia do rompimento 
da barragem do Fundão e seis anos da tragédia em 
Brumadinho. Desastres reais que silenciaram sonhos e 
destruíram vidas. 'O Silêncio das Ostras' retrata uma tragédia 
que virou ficção de uma dor que ainda é real”, finaliza o 
cineasta Marcos Pimentel.
“O Silêncio das Ostras” chega aos cinemas no dia 26 de junho.
Sinopse: 
  A vida de uma menina que nasceu em uma vila de operários 
de uma mina e tem que aprender a lidar com as sucessivas 
perdas que a vida lhe reservou. Depois de perder todos os seus 
mundos, Kaylane insiste em sobreviver e resistir. Um filme 
sobre crescer, sobreviver e sonhar em meio à poeira, à lama e 
ao silêncio.

   Uma das produções mais aclamadas na 26ª Edição do 
Festival Internacional de Cinema do Rio de Janeiro, o filme 
“O Silêncio das Ostras” (“Oysters' Silence”), primeira obra 
de ficção do diretor e roteirista Marcos Pimentel, tem 
conquistado a atenção da crítica nacional e internacional por 
apresentar  uma realidade muito comum, porém 
constantemente suprimida em um Brasil displicente.
  Protagonizado pelas atrizes Bárbara Colen e Lavínia 
Castelari, em três diferentes tempos, ao lado de grande 
elenco, o longa apresenta a dinâmica de uma família 
extremamente humilde e que sobrevive por conta das 
atividades de mineração dominadas em um vilarejo na região 
de Brumadinho, em Minas Gerais.
  “O Silêncio das Ostras” apresenta uma história de solidão e 
despedidas, em um ambiente devastado pela ambição 
humana e de grandes empresas, resultando em um filme-
denúncia delicado, por meio de um drama familiar 
recorrente, expondo a falta de futuro dos trabalhadores e 
moradores da região e o impacto de um dos maiores desastres 
ambientais e humanitários do Brasil.
Ambientada a partir da década de 80, a produção é vista sob o 
olhar da personagem Kaylane, a caçula de uma família 
formada por mais quatro irmãos, que vive instigada por suas 
reflexões e pelo medo de possíveis mudanças e perdas da 
vida. Sua mãe, Cleude (Sinara Telles), é uma mulher repleta 
de sonhos e perturbada por uma carga emocional de uma vida 
inteira arrasada pelas mineradoras. Viúva de um marido vivo, 
incapacitado devido às condições insalubres de trabalho, ela 
vê os filhos seguirem o caminho do pai, já que a fonte de 
renda da região vem da mineração.
  Na trama, as partidas se tornam algo comum na vida de 
Kaylane, que vive e cresce na comunidade de operários. Ela 
vê o tempo passar em um ritmo diferente do imposto pela 
produtividade do capitalismo, nutrindo uma curiosidade 
única pela vida e permeada não só pelo instinto de 
sobrevivência, mas também sua sensibilidade, imaginação e 
sua forma singular de se relacionar com a natureza e os 
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extrapola os muros da instituição e se coloca a 
serviço da população, por meio de ações, 
atendimentos, palestras, oficinas e atividades 
educativas. É também uma celebração da educação 

como instrumento de inclusão, cidadania e 
transformação social.
  Neste dia, reafirmamos o papel da 
Academia, através do Curso de Direito , como  
agente de mudança, colocando o saber jurídico a 
serviço da construção de uma sociedade mais justa, 
acessível e democrática.
  Como bem afirmou o jurista Rui 
Barbosa: “A justiça atrasada não é justiça; senão 
injustiça qualificada e manifesta.”
  Essa reflexão nos lembra que o Direito 
não pode ser apenas um saber teórico, mas uma 
prática ativa, eficaz e presente na vida das pessoas.
  A extensão, aliada à prática acadêmica, 
forma não apenas profissionais do Direito, mas 
cidadãos conscientes de seu papel no mundo. E é 
esse o verdadeiro sentido de educar: formar mentes 
preparadas e corações engajados.

Profa. Crovymara Batalha- diretora da Faculdade 
Presidente Antônio Carlos de Mariana.

  A formação em Direito exige muito 
mais do que o domínio técnico da legislação. 
Requer sensibilidade social, ética, e, sobretudo, 
vivência prática. É nesse contexto que a prática 
acadêmica e os projetos de extensão desempenham 
um papel fundamental no desenvolvimento de 
profissionais comprometidos com a justiça e a 
transformação social.
  A prática acadêmica possibilita ao 
estudante aplicar os conhecimentos adquiridos em 
sala de aula, enfrentando situações reais, analisando 
conflitos concretos e desenvolvendo habilidades 
essenciais para o exercício da advocacia e demais 
carreiras jurídicas. Ela forma um elo entre a teoria 
jurídica e as necessidades da sociedade, preparando 
futuros operadores do Direito para agir com 
responsabilidade, empatia e senso crítico.
  O Dia D da Extensão representa esse 
compromisso ampliado da Faculdade Presidente 
Antônio Carlos com a comunidade marianense. É o 
momento em que o conhecimento acadêmico 

FUPAC NA PRÁTICA E DIA D DA EXTENSÃO
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Por aqui agora vocês acompanham toda semana: fotos, poema e muitas outras novidades!!!
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J ú n i o  L i b e r a t o  é  e s t u d a n t e  d e 
psicopedagogia pela Estácio de Sá desde 
2022, diagramador, poeta e músico 
entusiasta. Autor de “A vida é um Poema” 
(2018) e “Meu Botão de Azaleia” (2021) 
coleciona nestes dez anos de atividade, 
conquistas e participações importantes que 
são marcos em sua carreira. Já escreveu para 
alguns jornais locais e sites de literatura. Em 
2022 foi vencedor do concurso da ACALOB 
(Academia de Artes, Ciências e Letras de 
Ouro Branco) na categoria contos com o 
texto “Filosofias de Mãe” e em 2024 foi o 
terceiro colocado com a crônica “Saudades 
do Brejal”.

Anu, rola, garrincha

João de barro, urutau

Pelicano, ararinha.

O tempo voa

O tempo, voa.

Sai do ninho já voando

Bate as asas e se vai

Todo, todo emplumadinho

Sequer olha para trás. 

O tempo é um passarinho

Voa, voa sem parar

Não há gaiola que o prenda

Nem que o impeça de cantar.

Papagaio, azulão

Sabiá, tizil, angola

Beija-ßor, corujão

Andorinha, gaivota.

O tempo voa

O tempo, voa.

Canarinho, pardal 

Voa, voa

por Júnio Liberato

Profissional exemplar e dedicada! Cuide da sua 
beleza com Iva Passos! Enzo amou o final de semana e amou mais ainda o

colinho da titia Ste! Lindezas!
Joarlens está curtindo férias em 

Engelberg, Switserland! Aproveite a viagem!

Espaço de beleza Luana Cunha super confirmado
no TROFÉU 2025! Gabriela Duarte super confirmada

no TROFÉU 2025!
Flávia Armond super confirmada

no TROFÉU 2025!
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